

l'électricité dans la Ville de Montréal, et cela sans contrat avec la Ville. Ces pouvoirs lui ont été conférés par la Législature de la province de Québec;

Que, votre Commission a eu plusieurs entrevues avec le président et quelques-uns des directeurs de la Compagnie, et que, dès la première de ces entrevues, les représentants de la Compagnie furent clairement avertis que, vu le contrat de Toronto où les prix du gaz ont été réduits de \$1.20 à 80 cents par 1,000 pieds cubes en moins de 20 ans, votre Commission ne pouvait pas recommander la passation d'un nouveau contrat qui ne pourvoierait pas à une analogue participation des consommateurs, tant pour l'éclairage au gaz que pour l'éclairage à l'électricité, à l'augmentation des recettes de la Compagnie. On leur fit aussi savoir que l'on exigerait l'insertion d'une clause en vertu de laquelle la Ville recevrait une redevance annuelle à même les profits de la Compagnie;

Qu'à cause des conditions imposées par la Commission, la Compagnie demanda que le contrat fût fixé pour une période de pas moins de quarante ans, et que le prix maximum ou prix étalon, d'après une échelle mobile, pour la fourniture du gaz aux citoyens, fût de 95 cents par 1,000 pieds cubes, et que le prix de l'électricité fût de trois quarts de un cent ( $\frac{3}{4}$ c.) par heure Ampère avec un escompte de 15 p.c.. Telle était la situation à la date de la présentation du rapport intérimaire de votre Commission;

Que votre Commission a, depuis lors, continué les négociations et que la Compagnie est maintenant prête à passer un contrat aux conditions suivantes:

Fourniture du gaz d'éclairage et de chauffage aux citoyens à 90 cents par 1,000 pieds cubes, avec un seul compteur. Les consommateurs se servant de compteurs automatiques ou "slot machines" devant payer 5 cents additionnels par 1,000 pieds cubes;

Fourniture de l'électricité à trois quarts de cent par heure Ampère, avec escompte de 20% à partir du 1er mai 1910 jusqu'au 1er mai 1915; et à partir de cette dernière date, avec un escompte de 25%.

Les prix maximum devant être sujets à une réduction proportionnée à l'augmentation des recettes de la Compagnie, et la Ville devant participer aux bénéfices comme suit:

1°—Le dividende à payer aux actionnaires ne devra pas dépasser 6% par année;

2°—La Compagnie pourra mettre de côté, pour dépréciation, un montant égal à 1% sur le capital payé;

3°—A partir du 1er mai 1907, la balance des profits devra être appliquée à la création d'un fonds de réserve jusqu'à concurrence de 20% sur le capital payé, et ensuite la balance des profits, après le paiement du dividende et du montant de 1% pour dépréciation, devra être payable un tiers à la Ville, un tiers aux actionnaires de la Compagnie comme dividende ou bonus, et l'autre tiers être appliqué au bénéfice des consommateurs sous forme de réduction dans les taux;

Une restriction sera imposée à la Compagnie quant à l'émission de nouvelles obligations, et, dans le cas où elle en émettrait, les nouvelles actions devront être payées à leur pleine valeur, au pair; par ceux qui les achèteront et un montant annuel ne dépassant pas 5% du nouveau capital devra être ajouté au fonds de réserve, jusqu'à ce que celui-ci atteigne le chiffre de 20%;

En ce qui concerne l'éclairage des rues, soit par le gaz ou l'électricité, les prix actuels établis par concurrence seront maintenus;

L'inspection du gaz, de l'électricité, des compteurs, etc., sera faite conformément aux prescriptions des lois fédérales;

Le contrat sera applicable à toutes les municipalités déjà annexées à la Ville de Montréal ou qui pourront l'être à l'avenir;

La Ville devra avoir le droit de vérifier les livres de la Compagnie par l'entremise de son contrôleur ou de son représentant;

Le maire sera *ex-officio* membre du bureau de direction de la Compagnie dès que la Ville aura acheté 100 actions du capital social de la Compagnie, et aura obtenu de la Législature l'autorisation nécessaire à cet effet et la confirmation du contrat;

Pendant toute la durée du contrat, la Ville ne devra permettre à aucune autre personne ou compagnie de poser des tuyaux de gaz dans les rues ou d'élever des poteaux ou d'y placer des fils électriques pour des fins d'éclairage, de chauffage ou de distribution de force motrice, et il est en-

the City of Montreal, without a contract with the City under the powers granted by the Legislature of the Province of Quebec.

That your Committee had several interviews with the president and some of the directors of the Company, and at the first of these meetings it was clearly stated to the Company's representatives that in view of the results of the contract made by the City of Toronto, under which the price of gas has been reduced from \$1.20 to 80c. per 1,000 cubic feet in less than twenty years, your Committee could not recommend any new contract which did not provide for a similar participation by the consumers both of gas and electric light, in the increased earnings of the Company. It was also stated that some provision must be made by which the City would receive an annual contribution from the Company's profits.

That in view of the conditions imposed by the Committee, the Company insisted that the contract be for a term of not less than forty years, and that the maximum price, or the standard price, under the sliding scale for the supply of gas to the citizens be 95c. per 1,000 cubic feet, and that the price for electricity be three-quarters of a cent per ampere-hour with a discount of 15 per cent. which was the position at the date of the interim report presented by your Committee.

That your Committee has since then continued the negotiations and the Company is now prepared to enter into a contract upon the following conditions:

That gas be supplied to the citizens for all purposes, both light and heat, at 90c. per 1,000 cubic feet, with one meter only. Consumers using automatic or slot machines to pay 5c. additional per 1,000 cubic feet.

That the price for the supply of electricity be three-quarters of a cent per ampere hour with a discount of 20 per cent. from the 1st of May, 1910, to the 1st of May 1915, and thereafter a discount of 25 per cent.

That the maximum prices shall be subject to reduction as the earnings of the Company increase, and the City shall also participate in the profits under the following conditions:

1. The dividend to shareholders shall not exceed 6 per cent. per annum.

2. The Company may set aside an amount for depreciation equal to 1 per cent. on the paid-up capital.

3. From and after the 1st of May, 1907, the balance of profits shall be applied to the creation of a reserve fund until this fund amounts to 20 per cent. on the paid-up capital, and thereafter the balance of profits after payment of the dividend and 1 per cent. for depreciation shall be payable, one third to the City in cash, one-third to the shareholders of the Company as dividend or bonus, and the remaining one-third shall be applied to the benefit of the consumers by a reduction in the rates.

That the Company be restricted in regard to the issue of further capital, and that in the event of such issue being made, the shares shall be issued for cash, and at not less than the full par value, and that an annual amount not exceeding 5 per cent. of the new capital be added to the reserve fund until it reaches the full amount of 20 per cent.

That as regards street lighting, both by gas and electricity, the present prices, which were established by competition, be maintained.

That the inspection of the gas, electricity, meters, etc., be in conformity with the requirements of the Dominion Act.

That the contract shall apply to any municipalities which are now, or may hereafter, be annexed to the City of Montreal.

That the City shall have the right to verify the Company's statement by the Comptroller or his nominee.

That the Mayor shall *ex-officio* be a member of the Board of Directors of the Company, so soon as the City shall have acquired 100 shares in the capital stock of the Company, and has obtained from the Legislature the necessary authorization to this effect and the confirmation of the contract.

That during the continuance of the contract the City shall not allow any other person or company to lay gas mains in the streets, nor to erect poles or to place electric wires on such poles for lighting, heating or power purposes, it being understood that this prohibition shall not apply to wires at present in use for transmitting electric current.